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致︰ 立法會內務委員會 
 

建議設立電力市場發展小組委員會 
 
港府已於 2005年 1月就香港電力市場的未來規管機制展開公眾諮詢。諮詢分兩
階段，第一階段徵詢公眾人士對 2008年後香港電力市場發展方案的意見，已於
去年 4月結束；第二階段的諮詢於去年 12月展開，就政府建議的 08年後規管架
構徵詢各界意見。現時政府、業界和公眾三方仍然對未來電力市場的發展存在很

大分歧，重要議題如兩電利潤計算方法、回報率、聯網、開放市場的步伐以及改

善空氣污染的措施等仍有待深入討論。 
 
現時主要由經濟事務委員會負責跟進兩電議題，包括香港電力市場未來發展諮詢

及周年電費檢討等，發電而引致的污染問題則由環保事務委員會負責。但為了更

全面地觸及電力市場發展的每一個「重要事項」及「細節安排」，建議成立小組

委員會深入討論，邀請團體及專家提供意見。 
 
因此，建議應在內務委員會之下成立小組委員會，討論未來電力市場發展。理由

為︰1). 因電力市場發展的事宜涉及多個政策局和部門的政策範疇，在內務委員
會之下成立小組委員會跟進此事會較為適當。2). 小組委員會是在內務委員會之

下成立，感興趣的議員均可加入討論及作出決定，擴大其代表性。 

 

建議未來電力市場發展小組委員會討論及研究電力的議題，包括︰ 
 
1. 管制計劃協議  
2. 兩電回報率 
3. 研究電費制定機制 
4. 兩電聯網 
5. 開放市場 
6. 電力市場規管機構 
7. 減輕發電造成的污染 
8. 促進電力發展再生能源 



 
 
立法會作為主要監察政府及反映民意機關，電力市場的發展關係著香港 690萬市
民的福祉及香港未來的重要發展，我們應該更謹慎及細緻地研究這重要議題。 
 
本人建議在內務委員會之下成立電力市場發展小組委員會，討論未來電力市場發

展。 
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